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Дети  пишут!

Репортерский калейдоскоп юнкоровских  новостей

Следствием юнкоровской  экспедиции 
стало участие в субботнике на горе Извоз. 

Впереди - новые встречи, знакомство с исто-
рией родного края, его людьми, участие в 

жизни города и района. 

Редакция «РЕП-КА».

В акции приняли участие: 
юнкоры газеты «Красный 

Уралец», волонтеры городской 
молодежной палаты и ветераны 
города. 

Вооружившись лопатами, гра-
блями, метлами, газонокосилкой, 
обкашивали территорию вокруг 
площадки с памятником,  убирали 
проросшую сквозь асфальт траву,  
мусор убирали в тракторную теле-
жку. Работали в едином порыве, 
чувствовался командный дух.

Закончив работу, участники 
субботника с удовольствием пили 
чай из самовара и общались в те-
плой дружественной атмосфере. 
Председатель городского клуба 
«Ветеран» Л.П. Макуха поблаго-
дарила всех за участие и  выра-
зила надежду на дальнейшее со-
трудничество. 

Результатами акции довольны 
все: территория очищена, участни-
ки получили заряд энергии и по-
ложительные эмоции. 

 Анастасия ПушКАРЕвА

Прикосновение к памяти   Активная  
      молодежь

Уроки истории

Кто такие волонтеры?

28 июля у памятника участникам 
гражданской войны на горе Извоз 
состоялась акция-субботник 
«Прикосновение к памяти». 

С нами были специалист  по делам 
молодежи И. Распаева и представитель 
«Молодой гвардии» И. Малышева.

–Вот на таких мероприятиях можно пообщаться 
в неформальной обстановке, –  говорит Ирина 

Распаева, – и многое узнать от людей, которые строили 
наше будущее.

Сейчас в районной общественной молодежной пала-
те числится 30 человек из всех поселений, но она про-
должает расти. Членом молодежной организации может 
стать любой человек в возрасте от 14 до 35-ти лет. Глав-
ное, чтобы он был активен и заинтересован в развитии 
родного района.

Деятельность палаты в основном направлена на со-
циальную помощь. Ребята участвуют в субботниках, 
оказывают посильную помощь  пожилым людям. Мо-
лодежная палата сотрудничает с различными обще-
ственными организациями и  волонтерами. 

Важные задачи молодежной палаты – участие в об-
ластном конкурсе молодежных  парламентариев обла-
сти и развитие волонтерского движения в районе. 

Анастасия ЖЕмчуговА 

Третий год подряд порядок у памятника 
наводят городские ветераны.

По всему видно, что ветераны работают слаженно и с 
хорошим настроением. Они уже не один год шефству-

ют над несколькими историческими площадками города и 
ежегодно приводят их в порядок.

– Мы не оставляем без внимания многие городские памят-
ники, – говорит Л. П. Макуха. 

Она и актив клуба помогают делать город чистым. В Верх-
неуральском районе около 3000 ветеранов, а в активе клуба 
- ни много ни мало –  25 человек. 

Активисты-ветераны получают удовлетворение от резуль-
татов своей работы. Усталость уходит, а силы и энергия, ко-
торые дает совместная деятельность, остаются и воодушевля-
ют. 

Юлия ПивовАРовА

Важной частью акции 
был и разговор об 
истории.

Работник верхнеуральского 
музея Светлана Феоктистова 

рассказала, что гора Извоз тесно 
связана с историей  Верхнеураль-
ска. В 1774 году здесь остановился 
с войском Емельян Пугачев, угро-
жая взятием Верхояицкой крепо-
сти. Осада не удалась. Однако гора 
некоторое время носила имя Пуга-
чевского стана.

После открытия рудных зале-
жей горы Магнитной потянулись 
обозы с рудой в Белорецкие за-
воды. Дорога проходила как раз 
через гору Пугачевский стан, и 
старое название постепенно заме-
нилось новым – Извоз.

Светлана рассказала и о часов-
не, поставленной на горе в честь 
чудесного спасения в железнодо-

рожной катастрофе царской семьи 
Александра III. Мимо нее прохо-
дил крестный ход с чудотворной 
Табынской  иконой Божьей матери.

Связана пригородная сопка и с 
гражданской войной. Почти сто лет 
назад здесь проходил бой между 
красноармейцами объединенного 
отряда Н. Каширина и белочехами. 
В память о погибших красных ге-
роях и в честь 50-летия советской 
власти на вершине горы почти 
полвека назад был установлен па-
мятник.

О страшных уроках истории го-
ворил ветеран А.А.Евстифеев. По 
его словам, в гражданской войне, 
когда брат идет на брата, нет по-
бедителей и побежденных. Есть 
только нескончаемое горе, как сей-
час в Украине.

Такие памятники – очень важное 
напоминание и предостережение, 
их важно сохранить, необходимо 
ухаживать за ними.

Участвовавшие в субботнике 
ветераны вспоминали о том, как 
по инициативе директора Верх-
неуральского лесхоза Константина 
Ильича Гапонова саженцами ака-
ции и сосны было образовано сло-
во «ЛЕНИН». Школьники городских 
школ несколько лет занимались 
прополкой и поливом, помогая  
молодым деревцам прижиться на 
каменистой почве.

Участники акции обращаются к 
читателям с просьбой: если в фо-
тоархивах вашей семьи сохранил-
ся снимок посадок в форме слова 
«Ленин», пожалуйста, передайте 
его в редакцию газеты «Красный 
Уралец» либо в городской краевед-
ческий музей, где таких фото, к со-
жалению, нет.

максим Почтов

Деятельные ветераны
– Оля, волонтеры - 

это кто?
– Это молодёжь, кото-

рая добровольно помога-
ет бабушкам и дедушкам: 
проводит генеральную 
уборку, ходит в аптеку или 
магазин.

– Когда это движение 
появилось в Верхнеураль-
ске, кто его инициатор?

– Волонтерское движе-
ние началось летом 2013 
года. Мы с одноклассни-
ками оказывали помощь 
инвалидам и людям по-
жилого возраста. С началом 
учебного года свободного 
времени не осталось, и 
мы приостановили свою 
деятельность. В 2015 году 
под  руководством Ирины 
Распаевой мы возобновили 

волонтерство.
– В каких делах вы 

участвуете? 
– По вторникам мы по-

сещаем ветеранов и инва-
лидов, также принимаем 
активное участие в различ-
ных городских и районных 
мероприятиях. К примеру, 
в День предпринимателя 
мы вместе с Домом дет-
ского творчества прово-
дили конкурсы для детей с 
танцами и подарками. 

– Как вы узнали о суб-
ботнике?

– Ирина Распаева оста-
вила запись в нашей офи-
циальной группе. Кто смог, 
тот поехал. 

- Кто откликается на 
приглашения порабо-
тать?

– В основном, это 
школьники 8-11 классов. 
Чем больше мы участвуем в 
мероприятиях, тем больше 
людей узнают о нас, и тем 
больше желающих к нам 
присоединиться.

Полина БАтАвинА

О волонтерах и о 
том, что ими дви-
жет, я расспросила 
Ольгу Ульянову.


